



ESPACE 85 – Juin 2025

L'espérance de vie éternelle

L'espérance de vie en France en 2025 est de 85 ans pour les femmes et de 79 ans pour les hommes (pourquoi cet écart ?). Elle était de 40 ans au milieu du XIX^{ème} siècle ! Depuis, elle croît de façon continue, malgré deux guerres mondiales au siècle dernier. Où s'arrêtera la courbe qui est pleine d'espérance ? Dans le monde, l'espérance de vie augmente aussi, grâce à la baisse de la mortalité infantile en particulier, mais de façon inégale selon le niveau de développement économique des différents pays.

Et c'est aujourd'hui que nous votons des lois pour l'aide à mourir, en particulier dans les pays occidentaux où la courbe de l'espérance de vie est la plus élevée. Y a-t-il un lien entre ces deux sujets ? Est-ce que ceux qui vivent très longtemps ou leur entourage trouvent qu'on peut mettre un terme plus tôt à leur vie ? Pourtant, ce n'est pas l'âge avancé qui est un critère des lois sur l'aide à mourir, mais plutôt une maladie qui ne peut plus être guérie.

Les soignants, grâce aux progrès de la médecine, permettent aux personnes malades d'être mieux soignées et de vivre plus longtemps. Et ces mêmes « soignants » seraient sollicités pour aider à mourir, même s'il y aura toujours une clause de conscience pour eux. Le débat est âpre dans la société sur ce sujet si critique puisqu'il concerne la vie. L'Église et les religions ont bien sûr leur mot à dire grâce à leurs connaissances et expérience sur la dignité humaine, sur le caractère sacré de la vie.

En parallèle, les soins palliatifs sont de plus en plus proposés aux familles mais toute la France n'est pas couverte par cette proposition solidaire à cause d'un manque de moyens et de personnel.

Nous sommes dans l'année de l'espérance. L'espérance de vie nous intéresse : Nous sommes heureux que nos aînés vivent plus longtemps, même si les souffrances liées à l'âge des personnes que nous aimons nous affectent particulièrement. L'espérance chrétienne ne se calcule pas en nombre d'années. C'est l'espérance de vie éternelle qui est notre horizon. Un horizon que nous voulons pour tous. Un horizon qui nous engage sur la voie de la solidarité, en particulier avec ceux qui souffrent, de maladie, de la guerre ou de tout autre mal.

Faisons le pari de l'espérance, comme St Paul qui nous dit : « L'espérance ne déçoit point, parce que l'amour de Dieu a été répandu en nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous fut donné » Rm 5,5. Profitons de la profusion de l'Esprit-Saint en ce temps de Pentecôte pour augmenter notre espérance en la vie et la partager autour de nous.

Et merci aux soignants, aux aidants, aux priants, aux artisans de paix.

Bonne fête de Pentecôte aux confirmands et à tout le diocèse !

J-Christophe Cabanis

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet

Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : Centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en juin

Samedi 7 : messe à 09h00 à Ste Radegonde **pour tous les défunts** du mois.

Samedi 7 : messe de **Pentecôte à 18h30** à Ste Bernadette.

Dimanche 8 : messe de **Pentecôte à 9h30** (**attention : pas de messe à 8h30 ni à 10h30**).

Dimanche 8 : **journée diocésaine** au Meett (Beauzelle) et messe à 15h au cours de laquelle seront confirmés tous les confirmands du diocèse (dont 4 adultes et 11 jeunes de la paroisse)

Lundi 9 et 23 : **Prière à Marie** 15h00 à Ste Radegonde

Dimanche 15 : à 10h30, messe de **la Sainte Trinité** au cours de laquelle seront accueillis les fiancés qui préparent leur mariage.

Dimanche 15 : **Éveil à la foi** à 10h15 au centre paroissial, suivi d'un pique-nique convivial après la messe au parc Duroch.

Samedi 21 : Messe de **profession de foi** pour la fête du **Saint Sacrement** à 18h30 à Ste Radegonde (**attention, la messe n'aura pas lieu à Ste Bernadette**).

Dimanche 22 : messes pour la fête du **Saint Sacrement** à 8h30 et 10h30 à Ste Radegonde, au cours de laquelle les collégiens de 5ème feront leur profession de foi.

Dimanche 22 : à 15h **temps fort** de fin d'année pour les enfants du caté avec visite de l'église.

Mardi 24 : fête de **St Jean-Baptiste**. Messes à 8h à Ste Radegonde et à 18h30 à Ste Bernadette.

Dimanche 29 : fête de fin d'année de la paroisse. Messe **aux mille couleurs** à 10h30 suivie d'un repas partagé.

« Jamais plus la guerre ! »

L'exhortation à la paix du pape Léon XIV pour ses premiers mots.

Après avoir chanté le Regina Caeli et béni les 100 000 fidèles réunis sur la place Saint-Pierre, le Pape Léon XIV a, dans la lignée de ses prédécesseurs, lancé un vibrant appel à la paix dans le monde. *« Frères et sœurs, l'immense tragédie de la Seconde Guerre mondiale s'est achevée il y a 80 ans, le 8 mai, après avoir fait 60 millions de victimes. Dans le scénario dramatique actuel d'une "troisième guerre mondiale par morceaux", comme le Pape François l'a dit à plusieurs reprises, je m'adresse moi aussi aux grands de ce monde en répétant l'appel toujours d'actualité : « Jamais plus la guerre ! » a-t-il lancé depuis la loggia de la basilique. Un cri déjà lancé il y a 60 ans par Paul VI à la tribune des Nations Unies, alors que le monde était divisé par la Guerre Froide.*

« Je porte dans mon cœur la souffrance du peuple ukrainien bien-aimé. Que tout soit mis en œuvre pour parvenir le plus rapidement possible à une paix véritable, juste et durable. Que tous les prisonniers soient libérés et que les enfants retournent dans leurs familles », a encore souhaité le nouveau Pape.

Le miracle de la paix

Le regard de Léon XIV s'est également tourné vers le Proche-Orient et en particulier la bande de Gaza meurtrie, appelant à ce que le feu « cesse immédiatement ». « Profondément attristé » par la situation sur place, le Pape a aussi souhaité « qu'une aide humanitaire soit apportée à la population civile épuisée et que tous les otages soient libérés ».

Signe d'espoir, le récent cessez-le feu signé entre l'Inde et le Pakistan, accueilli « avec satisfaction » par le nouvel évêque de Rome. « J'espère que les négociations à venir permettront de parvenir rapidement à un accord durable ». « Mais combien d'autres conflits dans le monde ! » a-t-il déploré, confiant cet appel à Marie, « Reine de la Paix afin qu'elle le présente au Seigneur Jésus pour qu'il nous obtienne le miracle de la paix ».

Olivier Bonnel – cité du Vatican

<https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2025-05/regina-caeli-appels-paix-pape-leon-gaza-ukraine.html>

Lancement du Conseil Pastoral de la Paroisse de Colomiers

Le lundi 19 mai a marqué une nouvelle étape importante pour notre communauté paroissiale avec la première rencontre des futurs membres du Conseil Pastoral. Cette réunion, animée par Michèle Maraval – collaboratrice du diocèse de Toulouse et spécialiste de la mise en place de conseils pastoraux – a rassemblé une vingtaine de paroissiens représentatifs de la diversité de Colomiers : hommes et femmes, jeunes et moins jeunes, engagés dans différents services paroissiaux et venant de tous les quartiers de la ville.

L'objectif de cette première rencontre était double : **écouter** et **poser les bases**. Écouter les participants sur leur perception de la paroisse, ses forces, ses fragilités, ses aspirations. Et poser les bases d'un travail commun pour construire, ensemble, un projet pastoral vivant et enraciné dans notre réalité locale.

Michèle Maraval s'est appuyée sur l'inventaire des services récemment réalisé par l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP), pour nourrir la réflexion. Après une présentation des participants, elle a rappelé les rôles respectifs de l'EAP et du Conseil Pastoral, avant de proposer des ateliers participatifs. Ces échanges ont été guidés par la lettre pastorale de Monseigneur de Kerimel, évêque de Toulouse, qui invite à une Église plus fraternelle, missionnaire et à l'écoute.

L'ambiance de la rencontre a été chaleureuse, bienveillante et profondément collaborative. Tous les participants se sont engagés activement pendant les deux heures d'échanges, témoignant d'un réel désir de faire grandir notre paroisse.

La prochaine rencontre est prévue pour septembre ou octobre. Elle permettra de poursuivre ce travail de discernement et de commencer à esquisser les grandes lignes du projet pastoral qui guidera la vie de notre communauté dans les années à venir.

Elise D.

CR de la dernière rencontre de l'EAP du 15 mai

Regard sur notre vie paroissiale depuis Pâques

Depuis la fête de Pâques, notre communauté paroissiale a vécu de nombreux moments forts, empreints d'émotion, de fraternité et d'espérance.

- **Un temps de deuil et d'espérance** : Le décès du pape François a profondément ému la communauté. Une messe rassemblant de nombreux fidèles a permis de lui rendre hommage et de rendre grâce pour son pontificat. L'élection du pape Léon XIV a ensuite ravivé l'espérance d'un nouvel élan pour l'Église.
- **Pèlerinage à Rocamadour** : 27 paroissiens ont vécu un pèlerinage riche en rencontres et en spiritualité. Le témoignage d'une sœur a particulièrement touché les cœurs. Des liens se sont créés, donnant envie de renouveler l'expérience, peut-être sur les pas de saint Dominique.
- **Week-end des collégiens à Massac-Séran** : 28 jeunes ont partagé un week-end joyeux et formateur, entre jeux, chants et balade (humide !). Une belle dynamique de groupe s'est installée.
- **Rencontre œcuménique** : Une rencontre fraternelle avec nos frères et sœurs évangéliques a permis de faire le point sur la Semaine de l'unité des chrétiens. Des projets communs, notamment pour les jeunes, sont en réflexion.
- **Chorale paroissiale** : Beau démarrage. La chorale fera son entrée en scène lors de la messe de l'Ascension. Un nouvel élan musical pour accompagner nos célébrations.
- **Conseil pastoral** : La réunion du 19 mai, animée par Michelle Maraval, a permis de réfléchir ensemble à l'avenir de notre paroisse. (Voir article dédié.)

2) Juin : un mois festif et spirituel

Le mois de juin s'annonce riche en événements pour notre communauté paroissiale. Voici les rendez-vous à ne pas manquer :

- **8 juin – Fête diocésaine au MEETT** : Un grand rassemblement diocésain aura lieu au MEETT, réunissant les fidèles de toute la Haute-Garonne. Grâce à l'engagement de 165 bénévoles, et de 16 paroissiens de Colomiers qui feront le déplacement en bus, cette journée promet d'être festive et fraternelle. Attention : une seule messe sera célébrée à Sainte-Radegonde à 9h30.
- **15 juin – Messe des fiancés** : À 10h30, nous entourerons les couples qui se préparent au sacrement du mariage. Une belle occasion de prier pour leur engagement et de célébrer l'amour dans la foi.
- **22 juin – Messe des professions de foi** : Les jeunes de la paroisse vivront une étape importante de leur cheminement spirituel. Pour permettre à leurs familles de participer pleinement, les paroissiens habituels de la messe de 10h30 sont invités à privilégier la messe du samedi 21 juin à 18h30.
- **29 juin – Fête paroissiale** : Nous clôturerons le mois avec notre fête paroissiale, un moment fort de communion. Cette année, nous mettrons à l'honneur les catéchumènes, avec notamment des premières communions d'adultes. Une belle manière de célébrer la vitalité de notre communauté et l'accueil de nouveaux membres dans la foi.

Du jeudi 21 au dimanche 24 août 2025 : participez au pèlerinage diocésain à Lourdes !

Cette année, vivons pleinement le Jubilé 2025 en diocèse sous le thème : « **Avec Marie, Pèlerins d'Espérance** ».

À l'invitation de **Mgr de Kerimel**, archevêque de Toulouse, ce pèlerinage sera une belle occasion de goûter à la force de la prière commune, de se placer sous le regard bienveillant de la Vierge Marie et de renouveler notre appel de baptisé.

Nous sommes donc tous invités à venir en paroisse, en ensemble paroissial, en doyenné pour vivre un moment privilégié : une pause, une parenthèse fraternelle en diocèse, où pèlerins, malades et hospitaliers se rencontrent, prient ensemble et se soutiennent. Ce sera aussi l'occasion de redécouvrir la richesse de Lourdes

à travers ses processions, le geste de l'eau, les différentes propositions spirituelles et la visite de nombreux lieux.

La journée diocésaine se tiendra le vendredi 22 août !

En cette année jubilaire 2025, cette invitation vous est adressée pour :

- Vivre la grâce du Jubilé au Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes ;
- Accomplir une démarche jubilaire à Lourdes ;
- Recevoir la grâce de l'indulgence plénière.
- Pour s'inscrire, demander au secrétariat paroissial ou tel : 06.03.22.28.94

Olivier C.

A la découverte du Credo pour les jeunes

Le groupe des 5e de l'aumônerie a vécu hier sa retraite de profession de foi, avec comme fil rouge le Credo. De la maison de Sainte-Germaine jusqu'au prieuré de Pibrac, ils ont cheminé, découvrant la prière par étapes. Ils ont rendu hommage au Dieu créateur en réalisant une œuvre en land-art (avec des éléments naturels), ont redécouvert la vie de Jésus grâce aux vitraux de la cathédrale de Chartres, ont symbolisé les incarnations du Saint-Esprit avec des jeux autour de l'eau, du souffle, de l'huile et du feu. Arrivés au prieuré, après un pique-nique bienvenu, ils ont écouté Xavier, habitant handicapé de la résidence Simon de Cyrène voisine. Il leur a livré un témoignage de vie et de foi très fort : chacun de nous contient un trésor, une grâce, et c'est à nous de savoir l'écouter. Marie-Pierre a ensuite confié les étapes difficiles de sa vie, jalonnée de douleurs et de désespoir. Des rencontres décisives et la prière lui permettent de dire aujourd'hui aux jeunes que Dieu est toujours présent à nos côtés : dans le silence, Il nous aime. Les collégiens ont ensuite mené des ateliers autour de l'Église et de la communauté des croyants, avant de réfléchir à leur foi et à leur vie de chrétien. La journée s'est terminée avec la messe célébrée à l'église paroissiale, dernière étape avant leur profession de foi, les 21 et 22 juin, à Ste Radegonde.

Laure

Pèlerinage à Pibrac pour la fête de Ste Germaine : Avec Germaine, pèlerins d'espérance.

Du vendredi 13 juin à 20h (messe puis veillée) à dimanche 15 juin à 16h30 (vêpres)

Regarder le programme affiché dans les églises ou sur le site <https://www.saintegermainedepibrac.fr/>

Concerts

Vendredi 6 juin 20h30 à Sainte Radegonde : RE-CREATION ROSSINI : Œuvres vocales de G. Rossini et **création** de Notre-Dame de Cœurs, opéra de **Nicolas FEY**

Vendredi 13 juin à 20h30 à Sainte Radegonde : orchestre Philharmonia Tolosa et Chœur Symphonique de Toulouse.

LES LUNDI DU 85

Lundi 2 juin 2025 à 20h30 au centre paroissial.

TUNISIE – SIDI*

Un binôme gagnant autour du micro-crédit.

*SIDI : Solidarité Internationale pour le développement et l'Investissement.

Présentation et échange avec des membres de CCFD terre solidaire, de retour de mission en Tunisie.

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (mai) : Martin DOMINGUEZ – Jade TOUPET – Paco MARTINEZ – Marius VERGAÏ – Noël TESSIER – Devon VIRAPIN-CAROUMBIN – Marie-Victoire KROKI – Leeroy et Maleek FERGUSON – Matthias ADAM BLANCHARD – Alba ROBRES – Maxence MANNEVILLE – Jeanne DARY – Matheïs de STEPHANI

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (mai) : René LEZAT – André DURAND – Jeanne CASSE – Raoul COUPUT - Anna ANDRIEUX – Alain DELMAS – Antoine PISLOR – Dolly BUERI – Henri CAUNES

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Samedi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde